

NOMBRE: ANGEL GABRIEL GOMEZ  
GUILLEN

CARRERA: ARQUITECTURA

ACTIVIDAD: ENSAYO

# METODO FENOMOLOGICO

El termino fenomenología es posible caracterizarlo como un movimiento filosófico que llama a resolver todos los problemas filosóficos apelando a la experiencia intuitiva o evidente, que es aquella en la que las cosas se muestran de la manera más originaria o patente. Por eso las diferentes vertientes de la fenomenología suelen discutir constantemente sobre qué tipo de experiencia es relevante para la filosofía y sobre como accede a ella.

Aunque el termino fenomenología fue usado muchas veces en la historia de la filosofía antes de Husserl, el uso moderno de la palabra está ligado explícitamente al método y al proyecto filosófico que este denomino fenomenología trascendental. El uso posterior del termino está basado principalmente en la fenomenología de Husserl o relacionando críticamente con ella.

Existe variedad de pensadores importantes en el desarrollo de la fenomenología, con comentarios breves sobre sus contribuciones, entre ellos están:

Edmund Husserl (1859-1938), conocido como el padre de la fenomenología, la concibió como un proyecto colectivo en el que se cumplirá la idea de hacer de la filosofía una ciencia rigurosa y radicalmente crítica respecto de sus propios fundamentos.

Alba allego (1711-1776), filósofo escoces, llamado a veces escéptico o partidario del sentido común. Aunque esta conexión es algo tendenciosa, Humé, en su tratado sobre la naturaleza humana, parece tomar enfoque fenomenológico o psicológico al descubrir el proceso de razonamiento de la casualidad en términos psicológicos. Esta es también la inspiración para la distinción kantiana entre la realidad neumónica y la fenoménica.

Georg Wilhelm Friedrich Hegel (1770-1831), cuestiono la doctrina de Kant de la cosa en sí que no se puede conocer, y declaro que al conocer

los fenómenos más plenamente, podemos llegar gradualmente a una conciencia de la verdad absoluta y espiritual de la Divinidad.

Franz Brentano (1838-1917), con su psicología descriptiva fue un precursor de la fenomenología. Tuvo a Husserl como discípulo e influyó en su visión de la intencionalidad, que sin embargo difiere de la suya en puntos importantes. También fue maestro de Sigmund Freud.

El método fenomenológico propuesto por Edmund Husserl, consiste en examinar todos los contenidos de la conciencia, determinar si tales contenidos son reales, ideales, imaginarios, etc...., suspender la conciencia fenomenológica, de manera tal que resulta posible atenerse a lo dado en cuanto a tal y describirlo en su pureza.

Francisco Varela (biólogo y filósofo chileno, investigador en el ámbito de las neurociencias y ciencias cognitivas). Dentro de su interés por el fenómeno de la conciencia, Varela comienza el estudio de los mecanismos neuronales asociados a los fenómenos conscientes, en que investiga la sincronía de la actividad neuronal y su relación con la percepción y los estados de conciencia. Por último Varela se interesa en desarrollar una metodología para la investigación de estos fenómenos, que denomina neurofenomenología, en que intenta conciliar la mirada científica con la experiencia vital.